

ACTIVIDADES DE ORIENTACIÓN



SEMANA 08/12 DE JUNIO
3° AÑO BÁSICO





*Hola mis niños lindos ¿cómo se encuentran?,
deseo que todos estén muy bien junto a sus
familias, recuerden cuidarse, no salir a la calle,
quedarse en casita, dormir bien, no ver demasiada
televisión, ni jugar en exceso en el celular, lean,
vean los cuentos que se les envía cada semana.
Vamos a ver que haremos esta semana..*

Profesora Verito

GUÍA DIGITAL N° 9
OBJETIVOS Y CONTENIDOS CONCEPTUALES

Asignatura: Orientación

Curso: 3°A

Docente: Verónica Gracia Tapia

Semana: 08/12 de junio

Contacto: veronica.gracia@colegio-isabelriquelme.cl

Horario de atención: 16: 00 a 17:00 horas

Objetivo de la clase: Reconocer habilidades y fortalezas de sí mismo.

Actividad: Leer cuento sobre vida de Víctor Jara, de como pudo superar los múltiples problemas para superarse a sí mismo y a las dificultades que tuvo en la vida.



1.-OBJETIVO DE APRENDIZAJE Y CONTENIDOS CONCEPTUALES

Objetivo de aprendizaje	Contenido
OA 1: Observar, describir y valorar sus características, habilidades y fortalezas (en lo familiar, afectivo, académico y social, entre otros) y proponerse acciones concretas para los aspectos que requiera superar.	Autoestima Confianza en sí mismo, Conocimiento personal, tanto de sus potencialidades como de sus limitaciones.
Objetivo de la clase	Habilidades
Reconocer habilidades y fortalezas de si mismo.	Reconocer Exponer Comentar

2.- GUÍA DE APRENDIZAJE



Lee el siguiente cuento:

Un niño con alma de volantín, cantor y bailarín (Lilia Concha Carreño)

Un 28 de septiembre en un pueblo del sur de Chile llamado Chillán, nace un niño con ojos risueños y luminosos. Desde que llegó al mundo su madre le cantaba hermosas melodías con su guitarra, así floreció en él un alma de volantín, cantor y bailarín. Lo llamaron Víctor, que significa el “vencedor”, su madre sabía que sería un hombre bueno, que volaría muy lejos para alcanzar sus sueños.

Víctor tenía 5 hermanos. Su padre se llamaba Manuel y era campesino, Amanda era su madre, trabajaba mucho y era muy cantora, le enseñaba al pequeño a tocar la guitarra y bailar cueca bien zapateá. Amanda cocinaba y cantaba, cantaba para barrer, para limpiar las lentejas, cantaba para tejer, para hacer el pan, cantaba para que Víctor se pudiera dormir y tener lindos sueños, así la música inundaba la casa y se anidaba en su alma de niño.

Víctor corría por el campo, amaba la naturaleza, “ Gira, gira, girasol, trala, trala, tralilón...soplando puedes juntar la estrellita con el mar ”, cantaba con todas las ganas que da la vida, así lo que parecía habitual se volvía mágico.

Entonaba cantos a las flores, los girasoles, los remolinos de papel, pintó canciones para ir a la Luna y las estrellas, pellizcó sueños y quedó colgando de grandes nubes, así quedaron grabados sus más lindos recuerdos. –“El campo es hermoso” – pensaba y decía.

Producto de la pobreza sus padres tuvieron problemas; la mamá de Víctor tomó a sus hijos y viajó a Santiago para buscar trabajo, llegaron a vivir a la población Los Nogales que está en la comuna de Estación Central. –“¡Qué ciudad tan grande y ruidosa!”- decía Víctor- su madre contestaba, -“acá tendré trabajo y podremos vivir mejor”- eso traía muchas esperanzas, aunque Víctor extrañaba su campo querido.

La vida fue difícil, llena de sacrificios, Víctor continuó creciendo, fue a la escuela, jugó a la pelota, estudió mucho, era un soñador, de sus dedos brotaban melodías en las cuerdas de su guitarra.

Cierto día una pena profunda resintió su corazón, su madre enfermó y murió.

Los ojos de Víctor se inundaron como dos lagos gigantes, por momentos se sintió solo, pero vinieron amigos, vecinos, compañeros de escuela, otros se juntaron a cantar junto a él, se formó un coro de amigos, lo rodeó el amor y siguió la música. Este niño con alma de volantín cantor, entró a estudiar teatro a la Universidad de Chile, también se transformó en actor y en poeta.

3.-TAREA

RESPONDE LAS SIGUIENTES PREGUNTAS EN RELACIÓN AL TEXTO LEÍDO:

- 1.-¿Crees que la infancia vivida por Víctor influyó en su capacidad de superación ante la adversidad?¿Por qué?**
- 2.- ¿La actitud de los padres de Víctor tuvieron alcance en la confianza que él tenía en sí mismo, en sus capacidades?**
- 3.-¿Víctor tuvo que enfrentarse a muchas dificultades, cuáles crees fueron las más difíciles de superar?**
- 4.- Completa la actividad, que viene a continuación, consiste en escribir sobre ti, sobre tu vida, hay una plantilla para que puedas escribir tu historia, sigue las instrucciones. Este es un trabajo personal e individual, si hay datos que no conozcas pregúntale a tus padres.**



Conocimos la historia de Víctor. Ahora, escribe la historia que está adentro de ti...cuenta lo que quieras, lo que no quieras no lo cuentas. Aquí el protagonista eres tú.

Las historias de mi vida

Las historias de mi vida

Mi nombre es _____

Nací un día _____ en _____

Mi familia está compuesta por _____

Mi recuerdo más lindo o más divertido es _____

Mi mayor talento es (soy buena o bueno para) _____

Cuando crezca quiero ser _____

Mi mayor deseo es _____

Solucionario

1.-¿Crees que la infancia vivida por Víctor influyó en su capacidad de superación ante la adversidad? ¿Por qué?

R: En esta pregunta el alumno tiene que llegar a la conclusión que la infancia de Víctor tuvo relación con su espíritu de superación, por lo que se dice tuvo una infancia feliz en el campo, con una mamá que cantaba mucho y le inculcó el amor por la música, llegando a ser Víctor, en su vida adulta, un gran cantautor, conocido hasta nuestros días. Su madre le enseñó a tocar guitarra, él creció en contacto con la naturaleza lo que influyó en su canto e ideales de libertad.

2.- ¿La actitud de los padres de Víctor tuvieron alcance en la confianza que él tenía en sí mismo, en sus capacidades?

El amor, el cuidado, el sentirse protegido por ellos, el sentir que sus padres lo comprendían, lo ayudaban, le enseñaban a cantar, a tocar instrumentos, hicieron de Víctor un hombre seguro en sí mismo y con confianza y seguridad en sus habilidades musicales. El ejemplo de trabajo y responsabilidad de sus padres también influyó en que Víctor se superara y trabajará esforzadamente para lograr sus sueños.

3.- ¿Víctor tuvo que enfrentarse a muchas dificultades, cuáles crees fueron las más difíciles de superar?

La pobreza que hizo que la familia emigrara a la ciudad desde el campo y la muerte de su madre, pese a todas estas dificultades él salió adelante y superó el destino que le tenía preparada la vida. Podría haber seguido en la pobreza, no esforzarse en el colegio y quedar sin estudios, pero siguió adelante, llegó a ser profesor en la Universidad, venció el círculo de la pobreza, gracias al ejemplo de sus padres y a la confianza que tenía en sí mismo, cumplió sus sueños.

AUTOEVALUACIÓN



Indicadores	Siempre	A veces	Nunca
Confías en tus capacidades			
Tienes confianza en que lograrás cumplir tus sueños			
Estas dispuesto(a) a esforzarte, estudiar y cumplir tus metas.			



*¡¡Hasta la Próxima Semana. Muchos cariños, un gran abrazo!!!
Profesora Verito.*